

27 octobre 1974 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

MESSAGE DE M. VALÉRY GISCARD  
D'ESTAING AUX DIRIGEANTS  
SOVIÉTIQUES À L'OCCASION DU 50ÈME  
ANNIVERSAIRE DES RELATIONS  
DIPLOMATIQUES FRANCO-SOVIÉTIQUES,  
PARIS, LE 27 OCTOBRE 1974

=POLITIQUE EXTERIEURE= "SERVIR LES INTERETS DE LA PAIX ET DE L'AVENIR EUROPEEN, C'EST AINSI QUE DANS SON MESSAGE AUX AUTORITES SOVIETIQUES EDOUARD HERRIOT PRESIDENT DU CONSEIL ET MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES DE L'EPOQUE DEFINISSAIT LE SENS DE L'ETABLISSEMENT, IL Y A CINQUANTE ANS AUJOURD'HUI, DES RELATIONS DIPLOMATIQUES ENTRE LA FRANCE ET L'UNION SOVIETIQUE. LES EPREUVES TRAVERSEES EN\_COMMUN PAR NOS DEUX PAYS ONT CONFIRME QUE DES RELATIONS SOLIDES ET AMICALES ENTRE NOS DEUX PAYS REPONDAIENT A LEUR INTERET MUTUEL ET ALLAIENT DANS LE SENS DE LA PAIX SUR LE CONTINENT EUROPEEN ET DANS LE MONDE. CONSCIENS DES BENEFICES D'UNE TELLE COOPERATION ET SOUTENUS PAR L'AMITIE ANCIENNE QUI LIE LEURS PEUPLES, LES DEUX ETATS ONT PU ACCROITRE ET DEVELOPPER LEURS RAPPORTS POUR LES AMENER AU POINT OU ILS SONT AUJOURD'HUI\

=POLITIQUE EXTERIEURE= LA DERNIERE DECENNIE A CONSTITUE A CET EGARD UNE PERIODE REMARQUABLE DANS L'HISTOIRE DES RELATIONS FRANCO - SOVIETIQUES. SOUS L'IMPULSION DU GENERAL DE GAULLE, SOUCIEUX D'INSTAURER ENTRE LES DEUX PAYS MAIS AUSSI EN EUROPE, UN CLIMAT DE DETENTE ET DE COMPREHENSION MUTUELLE RESPECTANT L'INDEPENDANCE ET LA SOUVERAINETE DE CHACUN, LES RELATIONS ENTRE LA FRANCE ET L'UNION SOVIETIQUE ONT PRIS UNE DIMENSION ET UNE QUALITE NOUVELLES. POURSUIVIE PAR LE PRESIDENT GEORGES POMPIDOU, CETTE POLITIQUE, A LA MISE EN\_OEUVRE DE LAQUELLE J'AI PERSONNELLEMENT CONTRIBUE, S'EST TRADUITE PAR L'ESSOR DE NOS ECHANGES ET PAR LA MULTIPLICATION DE NOS CONTACTS, NOTAMMENT AU NIVEAU LE PLUS ELEVE. LA SIGNATURE DU "PROTOCOLE" D'OCTOBRE 1970 =DATE= SUR LES CONSULTATIONS POLITIQUES ET, UN AN PLUS TARD, DE "L'ENONCE DES PRINCIPES DE LA COOPERATION ENTRE LA FRANCE ET L'URSS" A CONTRIBUE A FAIRE DES RAPPORTS FRANCO - SOVIETIQUES UN FACTEUR PERMANENT DE LA VIE INTERNATIONALE ET A LEUR DONNER UN CARACTERE ORIGINAL\

=POLITIQUE EXTERIEURE= J'ATTACHE LE PLUS GRAND PRIX A CETTE COOPERATION ET JE SUIS, POUR MA PART, DECIDE A LA POURSUIVRE ET A LA DEVELOPPER, COMME EN TMOIGNENT LES ENTRETIENS QUE J'AURAI PROCHAINEMENT AVEC VOUS, MONSIEUR LE SECRETAIRE GENERAL, A L'OCCASION DE VOTRE SEJOUR EN FRANCE OU JE ME REJOUIS DE VOUS ACCUEILLIR. AU NOM DU GOUVERNEMENT ET DU PEUPLE FRANCAIS, EN MON NOM PERSONNEL, IL M'EST PARTICULIEREMENT AGREABLE DE VOUS ADRESSER, MONSIEUR LE SECRETAIRE GENERAL DU COMITE CENTRAL DU PCUS, MONSIEUR LE PRESIDENT DU PRESIDUM DU SOVIET SUPREME DE L'URSS, MONSIEUR LE PRESIDENT DU CONSEIL DES MINISTRES DE L'URSS, ET D'ADRESSER AU GOUVERNEMENT ET AU PEUPLE SOVIETIQUES MES VOEUX TRES CHALEUREUX DE BONHEUR ET DE PROSPERITE A L'OCCASION DU CINQUANTIEME ANNIVERSAIRE DE L'ETABLISSEMENT DES RELATIONS DIPLOMATIQUES ENTRE LA FRANCE ET L'UNION SOVIETIQUE. JE SUIS CONVAINCU QUE NOS RELATIONS CONTINUERONT DE S'APPROFONDIR ET DE SE DEVELOPPER DANS L'ESPRIT D'AMITIE ET DE COMPREHENSION QUI EST LE NOTRE POUR L'AVANTAGE DE NOS DEUX PAYS ET POUR LE SERVICE DE LA PAIX\